



未来を切り拓き、自ら考え行動する

# 三角帆

★まなぶ

★つながる

★げんき

令和5年度

別海町立野付小学校

学校だより No.7

令和5年9月29日

発行責任者

校長 打川 真由美

## 前期終了 ～野付の子のカッコいい挑戦～

9月22日、6年生は別海高校を訪問し、「自分たちが住む地域に災害が発生したら身を守るために何が必要か」をテーマに、別海高校「防災school」のメンバーと「防災パネルディスカッション」を行いました。ディスカッションは、学校区CSより2名の地域の方にもご参加いただき、複数の報道関係者が取材に入るなど、発信力のある学習場面になりました。

国語「地域の防災について話し合おう」の学習です。6年生は、教科書を参考に「避難訓練を充実させる」「災害に備えた準備をする」「設備について知る」「過去の災害から考える」の四つの立場から発表用の資料を作成し、準備を進めました。すると6年生から、幼稚園や中学校を訪ねて調べることができないかと要望があったのです。自分事として探究する学ぶ姿と、幼稚園、小学校、中学校を比較・統合しながら、地域や学校区の防災について課題を見つけて話し合おうとする意識の高さに感心しました。幼稚園と中学校がすぐに応じて協力してくださったことは言うまでもありません。

かくして「防災パネルディスカッション」は、貴重な情報が満載の話し合いの場になりました。6年生がタブレットで作成したスライド資料は大変わかりやすく、高校生からもたくさん褒めてもらいました。ディスカッションの後半は、「災害時に起こるかもしれない『想定できないこと』にどのように備えていくか」について、自分の考えを交流することになりました。6年生からは、「もっと知ること」「学んだことを生かすこと」「もし・・・と考えながら準備すること」「自分の身は自分で守る意識をもつこと」などが話されました。高校生からは「知ろうとすること」「考えを広げること」「まず家族で話し合うこと」などが話されました。地域の代表として参加してくださった本校の保護者の方は、「生きていく上で想定していないことは必ずあります。知る、調べる、そして話すことでつながるので、地域みんなで共有し、いっしょに『防災に強い町』にしましょう。」と話してくださいました。

考えを言葉にして伝え合うことの大切さや素晴らしさを再確認しました。そして、地域の一員として考えて表現し行動できる野付小学校の子供たちを、頼もしく誇らしく感じました。全校朝会で、6年生のカッコよさを、画像を添えて全校児童に伝えました。今週行われた前期児童総会では、高学年の児童が、今以上の学校を創るために積極的にマイクの前に立って意見を交わしました。「にこにこ言葉大会」では、全校児童が「言われたいにこにこ言葉」を発表し、その理由や思いを話しました。考えを言葉で伝える行為は、時に勇気が必要です。なりたい自分、目指したい学校や地域について考え、言葉で語り、聴き合って行動する挑戦がたくさん見られた前期でした。今日持ち帰る「野付の子」には、担任がその一部分を切り取ってお伝えしています。どうぞご家庭で、お子さんの勇気ある挑戦と頑張り、たくさん「にこにこ言葉」をかけてあげてください。

後期も野付の子の挑戦は続きます。全職員、全力で応援していきます。



ICTを活用し「防災パネルディスカッション」で調べたことや考えたことを伝える6年生の皆さん



高校生の質問や意見を聴いて、自分の考えを話しました



児童総会では、4年生も5年生も6年生も、目指す学校の姿と自分たちの活動について、積極的に思いや考えを伝え合いました。

# 10月の行事予定

日	曜	予定	給食	下校バス
1	日			
2	月	クラブ④ 給食費振替日	○	
3	火		○	
4	水	水曜日課	○	早
5	木		○	
6	金	はくちょう号	○	
7	土			
8	日			
9	月	スポーツの日		
10	火	給食費納付期限	○	
11	水	水曜日課 総練習 貯金日	○	早
12	木		○	
13	金		○	
14	土			
15	日	学芸会	×	12:00 12:36
16	月	振替休業日		
17	火	全校朝会 学芸会后片付け	○	
18	水	水曜日課 1・2年生バス遠足 ゆめの森公園	○	早
19	木	5年生宿泊学習	○	
20	金	5年生宿泊学習 はくちょう号	○	
21	土			
22	日			
23	月	委員会② 視力再検査(～27日)	○	
24	火	1・2年生 わくわく読書会	○	
25	水	水曜日課 口座振替日	○	早
26	木	PTA振替日 合同音楽祭(4～6学年)	○	
27	金	弁当の日	×	
28	土			
29	日			
30	月	新聞の日	○	
31	火	4時間授業 全校朝会 給食費振替日 秋の個人懇談①	○	13:00 13:36

- ◆10月スクールバス 床丹便早回り
- ◆秋の個人懇談始まります。ご来校お待ちしております。  
10/31(火)、11/2(木)、11/7(火)、11/9(木)

## 合同避難訓練・引き渡し訓練

避難訓練では休み時間に地震が起きたと想定して実施し、特に初期行動から避難場所への移動について確認することができました。引き渡し訓練では保護者の皆様のご協力のお陰でとてもスムーズに実施することができました。ありがとうございました。備えあれば憂いなし。ご家庭でもしもの時の対応について話題にしていただけたらと思います。



## メディアコントロール講座

CS(学校運営協議会)が主催となり、子ども達がメディアのよりよい使い手になるためのメディアコントロール講座が開催されました。講師の先生と一緒に子どもたち自身が心がけること、学校にできること、親のすべきことについて考えることができました。ご参加くださった保護者の皆様、地域の皆様ありがとうございました。



## 収穫の秋 大きなものが獲れました!

全校で育ててきたジャガイモの収穫を行いました。今年は春にお父さん方が設置してくださったネットのお陰でシカに食べられることなく、すくすく大きなジャガイモに育ちました。ありがとうございました!大きなジャガイモがゴロゴロ出てくるたびに農園から歓声が上がりました。



## 学芸会 お待ちしています!

テーマ『みんなで成長した自分と感動を届けよう』

10月15日(日) 8:30開演 11:50終演

多くの人々に感動を届けるために学芸会練習をがんばっています。ご家族はじめ地域の皆様の多くのご来校をお待ちしております。